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В Верхнем Тагиле 
открыли первую в этом 
году общественную 
территорию в рамках 
ФКГС 

На центральной улице 
Верхнего Тагила открылась 
первая общественная 
территория, благоустроенная 
в рамках программы 
«Формирование комфортной 
городской среды» в этом 
году. С 2023 года в городе 
благоустраивали участок 
улицы Ленина, ограниченный 
улицами Фрунзе и Свободы. 
Проект получил название 
«Вектор Света». Работы 
стоимостью около 153 млн 
рублей удалось завершить 
более чем на год раньше 
срока. Протяженность 
благоустроенной территории 
составила более 1,5 км.

– Я могу нескромно сказать, 
что реализации подобных 
проектов ждем десятилетиями. 
И сейчас благодаря нацпроектам, 
и в частности программе 
«Формирование комфортной 
городской среды», которая 
в стране продлена до 2030 года, 
эти долгожданные проекты 
воплощаются в жизнь. Для нас таким 
проектом стало благоустройство 
центральной улицы Ленина, и, 
естественно, он очень важен для 
города. Улица берет начало в том 
месте, где раньше располагался 
Демидовский завод, со старта работы 
которого и пошел отсчет истории 
города. Эта зона и стала отправной 
точкой для проекта, – рассказал 
глава городского округа Верхний 
Тагил Василий Кириченко. 

Проект предполагал 
обустройство нескольких 
функциональных зон. Открывает 
улицу Ленина зона Памяти. 
Здесь организована небольшая 
площадь, центром которой стал 
существующий памятник участникам 
Гражданской войны. Стелу 
также усилили художественной 
подсветкой. На участке появился 
современный остановочный 
комплекс, а на прилегающей 
к нему территории установлены 
фундаментные блоки, которые 
предположительно служили 
фундаментом старинного завода. 

Следующая точка 
преображения – Знаменский 
парк, появившийся на территории, 
прилегающей к Знаменскому храму. 
Здесь организовали прогулочную 
зону с арками, обустроили входную 
группу. В парке также появилась 
скульптурная композиция 
в честь святых Петра и Февронии. 
Ярмарочная площадь представляет 
собой зону, которая восстанавливает 
и сохраняет историческое 
назначение этой территории – 
когда-то здесь находились торговые 
ряды. Теперь на этом месте 
разместился комплекс ярмарочных 
павильонов. 

Вблизи краеведческого 
музея организована историко-
краеведческая площадь. Здесь 
появилось место для проведения 
мероприятий с возможностью 
организации выставок: установлены 
навесы, стенды. Кроме того, 
на протяжении всей улицы Ленина 
оборудованы зоны отдыха. Были 
установлены парклеты, урны, 
скамейки, организованы тротуары 
и велодорожки. 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

ИННОПРОМ запускает «Космос»
На Международной выставке заключен договор на строительство первой очереди технопарка

Михаил БАТУРИН

Важный шаг на пути 
практической реализации 
губернаторского проекта 
экосистемы «Космос» 
сделан на Международной 
промышленной выставке 
ИННОПРОМ-2024, 
завершившейся 
в Екатеринбурге накануне. 
Корпорация развития Среднего 
Урала, которая по поручению 
Евгения КУЙВАШЕВА 
претворяет проект в жизнь, 
заключила договор на 
строительство первой очереди 
технопарка. Ожидается, что уже 
в следующем году в «Космосе» 
появятся первые резиденты.

Научно-производственная 
экосистема «Космос», создавае-
мая в Свердловской области по 
поручению губернатора Евгения 
Куйвашева, на ИННОПРОМ-2024 
была представлена на стенде ре-
гиона. Экосистема представляет 
собой инфраструктурные объ-
екты – технопарк и индустриаль-
ный парк, которые разместятся в 
Новокольцовском микрорайоне, 
а также цифровую платформу, 
обеспечивающую взаимодей-
ствие всех ее участников.

– Для того, чтобы стать ча-
стью экосистемы, бизнесу со-
всем не обязательно открывать 
производство именно в техно-
парке или индустриальном пар-
ке. Через цифровую платфор-
му абсолютно любое предпри-
ятие из любой точки мира мо-
жет предложить свои компетен-
ции и наладить необходимую 
ко операцию – через удобный и 
понятный интерфейс. Экосисте-
ма «Космос» даст региону воз-
можность более оперативно со-
здать кооперацию наших про-
изводителей с научной базой. 
Цифровая платформа, которую 
мы презентуем, – это ускорение 
процессов импортозамещения и 
внедрения новых технологий, – 

сказал заместитель губернатора 
Дмитрий Ионин.

По словам генерального ди-
ректора Корпорации развития 
Среднего Урала Андрея Мисю-
ры, «три кита», на которых сто-
ит цифровая платформа экоси-
стемы «Космос» – простота, удоб-
ство и бесплатное использова-
ние.

– В одном месте мы объеди-
нили учебные заведения, про-
мышленные предприятия, кон-
салтеров, инвестиционные плат-
формы, банки. Чтобы зареги-
стрироваться, не нужно тратить 
время и деньги. На ней нет лиш-
ней информации, только то, что 
нужно бизнесу, – пояснил Ан-
дрей Мисюра.

Присоединиться к циф-
ровой платформе можно бы-

ло всем желающим прямо на 
стенде Свердловской обла-
сти, а в последний день работы 
 ИННОПРОМ-2024 прошло тор-
жественное подписание догово-
ра на строительство первой оче-
реди технопарка. 

– Это подписание – важный 
шаг не только для нас, но и для 
всей Свердловской области. Мы 
надеемся, что в 2025 году мы уже 
будем запускать на площадку 
технопарка первых резидентов, 
с которыми сейчас также актив-
но подписываем соглашения, — 
отметил Андрей Мисюра.

Ранее гендиректор Корпора-
ции развития Среднего Урал со-
общал, что по планам площадь 
первой очереди составит не ме-
нее 10 тыс. кв. м. В здании раз-
местятся несколько тысяч чело-

век. Предположительно, к 2030 
году объем выручки резидентов 
экосистемы «Космос» достигнет 
30 млрд рублей, ежегодно они бу-
дут выплачивать более 600 млн 
рублей в региональный бюджет 
и более 900 млн рублей – в феде-
ральный. 

Подрядчиком по строитель-
ству первой очереди выступит 
производственная компания 
«Технокрит» из Верхней Пыш-
мы, прошедшая конкурсную 
процедуру для участия в реали-
зации проекта. Компания вы-
полнит работы по проведению 
инженерных изысканий, подго-
товке проектной и рабочей до-
кументации и возведению «под 
ключ» первого корпуса техно-
парка. 
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Взаимовыгодное образование 
Компании, помогающие колледжам и техникумам, получат право на налоговый вычет 

Право на инвестиционный 
налоговый вычет по налогу 
на прибыль получат компании, 
которые безвозмездно 
помогают учреждениям 
среднего профессионального 
образования (СПО), 
не вошедшим в федеральную 
программу «Профессионалитет». 
Законопроект, разработанный 
по поручению губернатора 
Евгения КУЙВАШЕВА, 
поддержали члены 
кабмина. Это решение 
будет способствовать 
развитию материально-
технической оснащенности 
и обновлению инфраструктуры 
учреждений СПО.

– Принятие закона позволит 
масштабировать вовлечение 
частных инвестиций в развитие 
материально-технической базы 
тех колледжей, которые не во-
шли в федеральную програм-
му «Профессионалитет». Мак-
симальная сумма средств, от ко-
торой будет рассчитываться вы-
чет, – 50 миллионов рублей в 
год. Норму предлагается ввести 
на два года – 2024-2025 годы, – 
рассказал министр экономики 
и территориального развития 
Свердловской области Руслан 
Садыков.

Напомним, в ходе дву-
сторонней встречи с предсе-
дателем Правительства Рос-

сии Михаилом Мишусти-
ным на полях Международ-
ной промышленной выставки 
 ИННОПРОМ-2024 губернатор 
Евгений Куйвашев проинфор-
мировал премьера об участии 
региона в федеральном про-
екте «Профессионалитет». Он 
рассказал, что на Среднем Ура-
ле уже действуют меры допол-
нительного стимулирования 
для предприятий-участников 
проекта. Для них установлен 
инвестиционный налоговый 
вычет в размере 50% от стоимо-
сти имущества (включая денеж-
ные средства), безвозмездно пе-
реданного учебным заведени-
ям. Это позволило привлечь к 

поддержке техникумов и кол-
леджей 110 работодателей.

Отметим, правительство 
Свердловской области системно 
решает вопросы по кадровому 
обеспечению экономики. Бла-
годаря этим усилиям ежегодно 
увеличивается число студентов 
техникумов и колледжей. В 2024 
году план приема за счет средств 
областного бюджета составля-
ет более 26 тысяч мест, что на 1,6 
тысячи мест больше, чем в про-
шлом году. Ожидается, что уро-
вень трудо устройства выпуск-
ников колледжей к концу года 
достигнет 80%.
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Возможности и перспективы экосистемы «Космос» на выставке ИННОПРОМ-2024 были представлены на стенде 
Свердловской области


